

Precios de suscripción

EN RIVADEO:	
Trimestre.	175 pta.
EN TODA ESPAÑA:	
Trimestre.	225 pta.
Un año.	750 "
ULTRAMAR Y EXTRANJERO:	
Trimestre.	5 pta.
Un año.	16 "

Remitidos, anuncios y comunicados, á precios convencionales.

Las Riberas del Eo

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA ZONA ORIENTAL DE GALICIA Y OCCIDENTAL DE ASTURIAS.

LOS
pagos adelantados.



Redacción y Administración: Paz, 24, Rivadeo

LA CORRESPONDENCIA
al Administrador.

Fundador-proprietario: J. M. PÁEZ.

Episcopologio mindoniense.

José II.

Nació el ilustre y venerable Prelado é Ilmo. Sr. D. José Manuel II Palacios López. (1878-1885) Obispo LXXXIX, en Burgos el 16 de Junio de 1818; fué bautizado en la parroquia de Santiago por su tío el Dr. D. Francisco López Borrión; Canónigo á la sazón de aquella metropolitana Catedral y después Obispo de esta diócesis mindoniense (1827 á 1839) con licencia expresa del Dr. D. Francisco Pampliega, cura de la citada parroquia y prebendado en la misma metropolitana iglesia, siendo padrino el Dr. D. Ramón Fernández Alfonso, Canónigo de la propia Basílica, á quien puso por nombres José Manuel Quirico; llamándose sus padres los Sres. D. Francisco Palacios de los Ríos, abogado de los Tribunales y D.ª Ramona López Barricón, esta natural de San Pedro del Romeral, y aquél del pueblo de Abiada, en la provincia de Santander.

Seguía los estudios en nuestro Seminario conciliar de Santa Catalina, con singular aprovechamiento, mereciendo en el concurso á curatos de 1846, ser agraciado con el de Santa María de Neda, á cuyo título fué ordenado, y en el cual curato desplegó gran prudencia y celo, siendo en su consecuencia nombrado Arcipreste del partido de Jabia. En Abril de 1852 recibió por la Universidad central los grados de Bachiller y Licenciado en Sagrada Teología.

Profundo era el saber del señor Palacios y de ello dió brillantes pruebas en las oposiciones á la Magistral de Lugo, y más tarde á la misma prebenda de la Colegiata de la Granja, mereciendo el alto honor de que S. M. la Reina doña Isabel II, que asistió á los ejercicios, le nombrara predicador suyo.

En 1858 fué elegido Lectoral de nuestra iglesia Catedral, después de haber desempeñado por algún tiempo, y á satisfacción, el cargo de Secretario de Cámara y Gobierno de Lugo, durante el pontificado del Sr. los Rios Lamadrid.

En 1861, á consecuencia de nuevas oposiciones, fué elevado á la Penitenciaría de la apostólica archidiócesis Compostelana, y en 1875 al deanato de la misma metropolitana iglesia.

La ciudad del Apostol le es deudora de grandes beneficios durante los diecisiete años que moró en ella; ora frecuentando con abnegación el confesonario y desple-

gando en el púlpito sus extraordinarias dotes oratorias, ora ocupando en la importante cátedra de disciplina eclesiástica y gobernando con acierto la archidiócesis durante la ausencia de sus Prelados.

Todos estos méritos y servicios fueron debidamente premiados, siendo ascendido al elevado cargo de Obispo de nuestra diócesis. Fué preconizado el 25 de Junio y consagrado el 20 de Enero de 1878, haciendo su entrada en esta ciudad, en medio del general regocijo, en Abril del mismo año.

Gratisimos son los recuerdos que el pueblo mindoniense conserva del Sr. Palacios por su interés y celo apostólico. Estableció ejercicios espirituales; celebró concurso de curatos; giró la Visita Pastoral; predicó la divina palabra; dictó providencias para el mejor régimen parroquial y paz de sus diocesanos; proporcionó santas misiones; abrió espléndidamente su bolsillo á las públicas calamidades; estableció asociaciones religiosas; fundó la escuela del glorioso San José en el Hospital, bajo la dirección de las Hermanas de la Caridad; estableció la Comunidad de los R.R. P.P. Pasionistas en el Convento de Villacorte (vulgo de los Picos) y dotó, por último, al Seminario conciliar, de un magnífico gabinete de Física y Química, cuyos aparatos, conforme á los modernos adelantos, le hacen que sea uno de los mejores de su clase en Galicia.

En 17 de Julio de 1881 dirigió una cariñosa y expresiva carta á nuestra ilustre paisana la eximia escritora Emilia Pardo Bazán, con motivo de su libro *San Francisco de Asís*, y que, con otras de varios señores Obispos, se honra en insertar la literata gallega en su obra excelente y magnífica.

En 1884 ha sido nombrado Senador del Reino en la elección que para tan honroso cargo se verificó por los Cabildos de las catedrales sufragáneas y metropolitana de Santiago, y en el mismo año, cumpliendo el grato deber de un Prelado amante de su Rey y señor, pasó á saludar á S. M. D. Alfonso XII cuando su venida al Ferrol, recibiendo de la augusta persona pruebas de especial deferencia y marcada consideración.

Después de cumplir con tantos deberes y atenciones tantas, como le imponía su espinoso cargo, y cuando tenía proyectada la división parroquial de la diócesis, entregó su espíritu al Señor el miércoles 2 de Diciembre de 1885.

Descanse en paz el dignísimo y virtuoso Prelado mindoniense que tanto se afaná por el bien de su diócesis!

Hállase sepultado en la Capilla del *Santo Cristo de la buena muerte*, en la I. C. y cubren sus venerables restos, espléndida lápida de

mármol con las armas que usaba, en uno de cuyos cuarteles véase los blasones heráldicos de una noble familia de nuestra hermosa como amada tierra gallega.

VICTOR DE SILVA POSADA.
Mondodedo Agosto 1894.

Los vaqueiros de alzada.

IV.

Carácter de empresa militar resultará luego qué tuvo también la expedición al Navia; pero sus comienzos ponen de manifiesto al agricultor y al minero antes que al soldado. Si dicha expedición buscó el río por las alturas de Bobia, ya dominadas de los celtas, ó se encaminó á sus orillas por el paso de la Garganta, entre aquella sierra y la de Ourosó, es cosa que ofrece dudas. Lo primero parece indicarlo *Leirio*, pueblo al que se llega desde Paramios por el Sur de las montañas de Penaboa y Balmonte, y que está situado en un valle, al que cuadra la denominación de *leirios* (floridos); mas autoriza para creer lo segundo la existencia de *Pelou*, que atravesadas las explotaciones mineras de los Oseos y la sierra del Acebo, se encuentra al Poniente de la loma de Grandas.

Pelou, genitivo de *pelos* (vino) regido de un sustantivo oculto (*Jora*, lugar), y Grandas, corrupción de *gradum*, (vetus, velustus), demuestran atento estudio del estado y condiciones del terreno, apropiado en *Pelou*, para el plantío de viñas, y envejecido en *Grandas*, por la falta de cultivo. Como luego Pesoz, derivado del verbo *pesso*, fundir, indica la ocupación principal de los nuevos pobladores; que testifica la colosal labor de Arruñeda, ocupación de que tomaron el nombre de *pesivos* ó fundidores, extensivo después á toda la península que deslindan con el mar Cantábrico los ríos Eo y Navia, y que los antiguos geógrafos llaman *pésica*.

En Pesoz ya no ofrece dudas el camino de los griegos, pues luego se halla *Pelorda* (*pelos-de-atvinnun*). Y vino, en efecto, abundante y bueno se cosecha allí aún ahora. Después *Lijou* (*de lijos*) que designa lugar de provisiones, y, por fin, en la misma orilla del codiciado río aparece Doiras, nombre contrapuesto al de Jonte. Propio este último de la costa marítima, sin duda aquel otro se refiere á la idea de país interior, como lo es la Dórida, y claro aparece de todos modos que Doiras procede del adjetivo *Dorios*, sin más que la trasposición de la *lota*, harto común cuando la precede *rho*, de donde resulta *doiros*, que significa *dórico*. Dorios llamáre, en consecuencia, á los pobladores de Doiras, los cuales descubren en este punto su organización militar con el nombre de Merou, ge-

Puntos de suscripción:
RIVADEO y donde no tenemos correspondientes, remítase el importe á esta Administración.
BUENOS AIRES: D. Valentín Patiño Alaba, calle de Chacabuco, núm. 866.
CUBA: D. Venancio F. y Fernández, Mercaderes, 16, Habana.
MONTEVIDEO: D. Domingo Pereira, calle de Uruguay, 90.
PUERTO-RICO: Sres. Infanzón y Comp.ª, Mayagüez.

nitivo contrato de *Merou* (lugar de guarnición ó fuerte.) Situado Merou al pié de la sierra de Prelo, y siendo á la vez extremo del camino que desde Viavelez y Moices llega al Navia, á través de la península Pésica, era importante avanzada de Doiras, dado que Penouta estuviese sometida á los celtas.

Y que así sucedía, y los de Doiras tenían ya entonces expedita dicha vía (que los romanos utilizaron también en su conquista) para comunicarse con los Jonios, ó sea con Jontex, lo da á entender el lugarejo que Schulz, castellanizando la palabra, denomina Peirones, erguido al Norte de Merou, sobre el camino que sube á Penouta, y que los naturales pronuncian Peirois, resultando así la segunda persona del presente de *peiro* (transfodio, transeo), que dice, por lo tanto, al camino: *tu atraviesas ó diriges á través*.

Establecida comunicación tan estratégica, que supone el indicado dominio de la sierra, la ocupación de los cordales y riberas de Boal y Coaña por un golpe de mano afortunado, se concibe sin esfuerzo, y así debió de acontecer en efecto, pues registrándolo todo atentamente, aunque se tropieza, entre otras, con las ruinas de una población antiquísima, junto al camino de Coaña á Porto, sin duda de origen anterior á la época romana, y con muestras inequívocas de establecimiento industrial, dicho sea con permiso de la respetable Comisión de monumentos históricos de la provincia, que en 1877 emprendió el estudio de estas ruinas, mucho antes intentado con no mejor éxito por D. Pedro Canel Acevedo; es lo cierto, sin embargo, que á partir de Merou no se encuentra indicio alguno griego de nueva división del territorio, hasta que en el del mismo Coaña, al propio tiempo que se descubre en lontananza la pintoresca embocadura del Navia, se ve afluir á este río el Meiro (meiro ó meiramai) cuyas aguas murmurar *divido por fortuna*.

Recuérdese ahora que los Jonios campan en Jonta, mientras los Dorios lo hacen sobre el Meiro; considérese después que la península Pésica queda por lo tanto exenta de la dominación de ambos la tierra hoy perteneciente á tres parroquias, la cual circunscribe por el N. el mar Cantábrico, la ría de Navia al Este, por el Sur el Meiro, su afluente, con las lomas de Jarrio, y de la parte O. el arroyo de Jonte; y cualquiera deducirá que á esta comarca debieron de replegarse las infortunadas huestes del *diós* (victus) de Tapia, Valdeparés y Moices, que, juntas con la gente que mantenía á raya la línea de Merou, antes que los Dorios llegasen al

Meiro, aún podían ofrecer sería resistencia a los celtas de Panouta y contener en sus respectivas posiciones a los griegos.

La de dichas huestes, dominando las expresadas lomas y la cima de Beiral, era sin duda respetable, mientras un ataque de los celtas no les arrebatara las alturas y lanzase al llano de la costa, donde batidas por tres partes no les quedaba otro recurso que sufrir la ley del vencedor, ó pasar en retirada á la orilla opuesta del Navia, protegida por los dominadores de la misma.

Deja al nomenclator de los pueblos que refiera lo ocurrido, con la precisión magistral que hasta aquí lo vino haciendo.

MARCELINO FERNÁNDEZ.

La nasografía.

La nasografía es una ciencia que permite, al que la posee, adivinar la moralidad y el carácter de las personas por la inspección de este apéndice.

La nariz, dicen los adeptos, debe ser lo más larga posible. La nariz larga es indicio de genio. César, Napoleón tuvieron grandes narices.

La nariz recta denota un espíritu justo, formal, juicioso y enérgico; la nariz picuda de águila, cierta propensión á las aventuras; la nariz ancha, de ventanas abiertas, es signo de grande sensualidad; la nariz hendida revela benevolencia, tal la nariz de S. Vicente de Paul.

La nariz arqueada y carnosa es indicio de dominación y de crueldad. Catalina de Medicis, Isabel de Inglaterra tenían grandes narices arqueadas. Por el contrario, la nariz arqueada y delgada, es signo de un espíritu más brillante, pero más vano, menos sólido y dispuesto á la ironía; será la nariz de un soñador, de un poeta, de un crítico. Si la línea de la nariz es reentrante—digamos, si la nariz es remangada—indica un espíritu débil, á veces grosero, generalmente jovial, chistoso y retozón.

Nariz pálida denota egoísmo, envidia, sequedad de corazón; el hombre vivo, arrebatado, sanguineo tiene la nariz muy colorada, pero de un matiz casi igual; en el bebedor, este matiz se acentúa hacia la parte inferior, cosa muy sabida.

Esta ciencia, de las más indiscretas, desolará á multitud de personas que, para disimular la violencia de sus pasiones ó la extravagancia de su carácter, se venán obligados á no salir de casa sin una nariz postiza.

REVISTA EUROPEA.

Sr. Director de LAS RIBERAS DEL Eo.

Los hechos han venido á darme la razón; aquella crisis tan anunciada no se ha verificado, y así como en Abril y Mayo dije que no habria crisis, ahora sostengo que tampoco la habrá para Noviembre.

Desengáñense los cesantes y los empleados, hasta la primavera no habrá en España un cambio de política.

Del cólera no hay muchas noticias; indudablemente lo hay en Marsella y ha habido casos en Bourdeaux, y, aunque otras cosas digan los intereses comerciales, la campaña sanitaria del Ministro de la Gobernación merece plácemes del país, que aprecia los esfuerzos del señor Aguilera.

Por este año me parece que nos escapamos del terrible huésped que, además, se va convirtiendo en endémico.

Hoy, después de haber afilado todo lo posible los crímenes por el juego, no hay materialmente de qué ocuparse y los periódicos tienen que llenarse con cartas de los bañeristas y las playas.

Y mientras en los baños y en las grandes poblaciones la gente solo piensa en divertirse, las faenas del campo ocupan rudamente á más de las dos terceras partes de los españoles que no veranean, que no gastan y que son, sin embargo, el verdadero nervio de la sociedad.

Los viticultores y los vinederos preparan su campaña, convencidos ya de que el mercado de Francia se nos ha cerrado definitivamente y de que precisa elaborar y criar vinos finos que enviar á América y que consumir en la Península, con preferencia á los vinos extranjeros.

Y lo que digo de los vinos lo digo de los licores, que se hacen hoy en España tan bien ó mejor que en Francia.

Lo mismo que hacen Jimenez y Lamothe en Málaga y Manzanares, fabricando un cognac superior al de Martell, debían ir pensando en hacer otros industriales, con lo cual el país ganaría más que lo que gana con los discursos del Congreso.

Si la política española anda floja, la extranjera no ofrece grande interés. La guerra entre China y Japón es la comidilla de todos los periódicos, y ahora con la moda de las ilustraciones pasma la tranquilidad con que algunos periódicos publican retratos del Emperador de la China y de los altos dignatarios del Japón, ni más ni menos que si los retratos de estos altos dignatarios se pudiesen tomar de las enciclopedias como se toman otras cosas.

Hablando en serio, y conste que lo digo ahora, la guerra entre China y el Japón no durará. Mediará Inglaterra y se acabará mucho antes de lo que han dicho agencias y corresponsales.

La enfermedad de D. José Sagasta ha tenido el funesto desenlace que la ciencia había previsto. Descanse en paz el finado y reciba su familia la expresión de mi más sentido pésame.

Hasta mi próxima, quedo suyo afectísimo s. s.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

Madrid Agosto.

ECOS DEL EO.

Para evitar los perjuicios y las paradas que los viajeros y la correspondencia sufren diariamente en Baamonde y Villalba, los Ayuntamientos de Mondoñedo, Rivadeo, Barreiros, Abadín, Alfoz, Lorenzana, Foz, Pastoriza, Riotorto, Valle de Oro, Trabada, Villameá, Villadrid, Castro de Rey y Cospeito, solicitaron de la Dirección general de Comunicaciones, que el correo para Mondoñedo y Rivadeo arrancase de la estación de Lugo en vez de la de Baamonde.

El martes falleció nuestro vecino el auxiliar de telégrafos D. José López Sordo.

R. I. P.

El Real orden del ministerio de Hacienda se habilitó el puerto de San Juan de Cobas para el embarque de productos y frutos del país y para la importación de alquitran, brea y maderas.

Los vecinos de Villaselán han trasladado procesionalmente la venerada imagen de la Virgen de aquella parroquia á la capilla de San Miguel, de esta villa, donde se le dedica un novenario en súplica de lluvias para los campos.

La sardina que, no hace muchos días, se vendió al ínfimo precio de 10 céntos, el ciento, se vende ya á 25 céntos, la docena.

Falleció en su posesión de Abeirras (Foz Cangas) el Sr. D. Cándido Rebellón, individuo de una de las familias más antiguas y distinguidas de este país y Administrador Económico que ha sido en esta provincia en la República.

Presidió el duelo el sobrino del difunto y ex Diputado á Cortes por Vivero Sr. D. Ramón Rebellón Zubiri, acompañado del Alcalde de Foz Sr. D. Eliseo Martínez y del primer Teniente de Alcalde, señor D. Victoriano Pillado.

Descanse en paz el Sr. Rebellón y reciba su familia el testimonio más sincero de nuestro profundo dolor.

La feria de ganado, celebrada el domingo en Cantalarraña, de esta villa, no ha obtenido tampoco la importancia con que se iniciaron estos mercados; verificándose, no obstante, algunas transacciones á precios regulares.

Es de esperar que estas ferias se reanimarán tan pronto terminen las faenas agrícolas de la presente

estación.

Dicen de Meira, que por los guardias de aquel puesto Juan Varela Paredes, Antonio Pardo Núñez y Antonio Castañeira Díaz, ha sido capturado en Judán (Villadrid) el paisano José Veiga García, que parece ser el autor del robo y heridas graves causadas en Maderne (Fonsagrada) al sujeto José Cancio Cerejido.

El tal sujeto quedó detenido en la cárcel de Meira á disposición del Juzgado de instrucción de Fonsagrada.

Mañana se verificará por la Junta provincial del censo electoral la designación y nombramiento de interventores para las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Estamos conformes con los que en la noche del domingo, comentando la presencia de la guardia civil en las inmediaciones del teatro, tachaban de ridículos esos alardes de fuerza, consecuencia lógica de ciertas tolerancias.

Las concerradas y otros excesos se corrigen fácilmente cuando principian, y en el caso á que nos referimos ya llevaba el vecindario dos ó tres semanas de tormento.

Se despidió de nosotros y salió el martes para Coruña, con objeto de embarcarse para Buenos Aires, nuestro apreciable vecino y amigo el joven hacendado de Ayacucho, D. Amador Villanueva, á quien deseamos un feliz viaje y prosperidades en sus negocios.

El día 27 comenzó su revista periódica á la fuerza de esta Comandancia de carabineros el Comandante Jefe de la misma, D. José Gómez Suárez.

Ayer principiaron en la Parroquia las novenas de la Santa Patrona de esta villa.

Hemos recibido el programa de los festejos que, en honor de la Santísima Virgen de los Remedios, se han de celebrar en Mondoñedo los días 1.º, 8 y 9 del actual.

En dicho programa se anuncia que la compañía cómico-lírica que actúa en nuestro teatro, dará algunas funciones en la vecina ciudad; no obstante lo cual se nos asegura que la compañía saldrá el lunes de esta villa, directamente para Madrid.

Ha sido demolido el voladizo de la casa que en la calle de Angustias posee la Sra. Viuda de Martínez Bengoechea, y único que quedaba de los comprendidos en el primer expediente.

¡Adelante, y no dormirse sobre el segundo!

Léase en la 4.ª plana el anuncio de la *Sastrevia de Agustín Mastache*.

De viaje.

Salió para los baños de Lugo la señora Viuda de Martínez Bengoechea.

Marcharon para Madrid los aventajados estudiantes D. Damaso y D. Juan Alonso; para las Caldas de Ovieiro D. Severiano Zapico; su esposa é hijo; para Santander el catedrático D. Marcelino Menéndez y para Barcelona D. Enrique Vijande, señora y familia.

Encuétranse en esta villa la señorita D.ª Julia Alonso Riquelme, de Ferrelra; D. Generoso Martínez y su sobrino D. Severiano Martínez, de Mondoñedo; en Figueras el Notario de Pola de Lena, D. Emilio I. Magadán y en Rivadeo el Notario de Ferreira del Valle de Oro, D. Lúcio Fernández Argüelles.

Salieron para Buenos Aires D. Clemente Martínez, Sra. é hija; para Mondoñedo D.ª Fernanda Suárez de la Vega de Sanjuco é hijas.

Hállanse en Rivadeo: el banquero de Coruña, D. Narciso Obanza, su distinguida Sra. y familia, las Srtas. de Cobos, de Lugo; la familia de D. Pedro Barrantes, de Mondoñedo, y el joven abogado de Taramundi, D. José A. Méndez Bermúdez.

Salieron para Madrid la Sra. D.ª Rufina Suárez Casas y su hija Salvadora.

Regresaron á esta villa el médico don Francisco Lage y sus hijos D. Camilo y D. Francisco.

Capítulo de fiestas.

En la noche del sábado se verificó la velada en el muelle, reuniéndose allí numerosa concurrencia, que disfrutó durante algunas horas de aquel delicioso paseo, iluminado á giorno por múltiples arcos con infinidad de farolillos, y amenizado por la música. En la vía veníanse algunas embarcaciones con alumbrado á la veneciana; se quemaron muchos, y muy diferentes fuegos acuáticos de diversos caprichos; se dispararon muy variados voladores; cruzaron el espacio muchos *montgolfieres*; se habló de la mar y de la tierra; y se echaron no pocos planes astronómicos al ver, á la terminación del acto, cómo aparecía en Oriente una espléndida luminaria, que, por las momentáneas mutaciones que proyectaba, se calificó de mil modos, mientras no se presentó claro y en todo su esplendor el astro nocturno.

El martes, por la noche, verificóse también, en el Campo de S. Francisco, una lucisima función pirotécnica, en sustitución de la suspendida velada, que estaba anunciada para la noche del 11, y se quemaron seis bonitas piezas de fuego, disparándose profusión de voladores de varias clases; todo procedente de los acreditados talleres de los señores D. Francisco García y viuda de Rivas, de esta villa.

A estas fiestas, como á todas las que se han celebrado, acudió inmenso gentío del pueblo y de la colonia forastera, cada día más aumentada.

Por falta de embarcaciones inscriptas, se han suspendido las regatas anunciadas para la tarde de ayer; constituyéndose en el muelle un animado paseo, amenizado por la banda de música.

Es sensible que tal haya ocurrido con las regatas; pues parecía que los cuatro premios de 100, 40, 40 y 20 pesetas, y además otros dos consistentes en dos objetos de arte, debieran ser más que suficiente estímulo para que no faltasen embarcaciones que los disputasen.

La Comisión nombrada al objeto hizo cuanto de ella dependió; pero se conoce que los marineros se muestran refractarios á tales luchas.

Con tal de que se reemplace convenientemente ese espectáculo—como es de esperar en obsequio de los forasteros—nada se habrá perdido.

Y ello conviene por el buen nombre del pueblo.

El domingo se celebró la tradicional fiesta de los Santos Mártires en la feligresía de este nombre. Asturias, adónde concurren devotos de todos estos pueblos.

Mañana el Santo Ecce-Homo en Barrea.

CLARO.

TEATRO.

Con mucha concurrencia se verificó el domingo la tercera función del 2.º abono, abierto por la compañía que dirigen los Sres. Camacho y Contreras; y en verdad que el programa fué de los escogidos y digno de la despedida de la triple, Srtas. Ortiz, y del bajo cómico, señor Chicote.

Certamen Nacional, De Madrid á París y La verbena de la Paloma, son obras preciosas, muy del agrado del público, que aplaudió mucho y con entusiasmo á los artistas, que las interpretaron, sin agilitar en lo más mínimo el mérito de ellas.

Lo que indudablemente dejó muchísimo que desear fué la elección de las obras puestas en escena el miércoles. El mismo *demouso* no es obra de cartel para un público tan reducido; resultando fría la escogida que se le dispensó, y dejando, finalmente, una impresión muy desagradable el juguete cómico *El asno de D.ª Inés*, producción que, con muy mal acuerdo, sirvió para sustituir la zarzuela *La baraja francesa*, ya ensayada para esa noche.

Esto, sin embargo, no fué óbice para dicho juguete se representase, por segunda vez anoche; sacando el Sr. Ca-

